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湖南市議会議員 

赤祖父ゆみ 

 

                 

         

 

    

                  梅雨の合間、強い太陽の日差しが 

                 差し込んできます。体調など壊されて 

                 おられませんか。新型コロナウイルス 

                 感染防止のためのマスクは大変暑く、熱中症には、 

                 くれぐれもご注意下さいね。 

                  2 月から新型コロナウイルス関連のニュースが流れだし 

          ておよそ 4 ヶ月が経ちます。緊急事態宣言が解除となり、 

          段階的に緩和措置がとられてきましたが、未だ感染者数は

増える地域も出て、第２波・第 3 波の脅威に怯えながら、新しい生活様式の中過ごしています。 

市民の皆様の、これまでの努力に心から感謝いたします。 

 6 月 5 日から 19 日間で開催されました 6 月議会定例会を無事に終えることが出来ました。 

議会から 6 月 20 日に 2 つの決議書が可決され、中小企業社の全事業者に対して予算化をして頂

きました。また、小・中学校の 7 月までの給食費の無料化、下水道使用料の基本料金４ヶ月間の

無料化などを盛り込んだ予算が議決されました。私の一般質問でも述べましたが、今後も生活に

お困りの方がじわじわ増えてくることが予測されます。国の第 2 次補正予算も可決されました。

命を繋ぐ施策へ、支援の輪を広げてほしいと願っています。議会として、この危機的な状況を鑑

み、政務活動費、委員会行政視察の経費を減額する事を決定しました。皆さんで協力しながら、

この災難を乗り切っていかなくてはなりません。 

 また、任期途中で議長が退任されました。残念でなりません。一身上の都合でやむを得ない事

であります。後任に同じ会派の植中都議員が議長に指名推選されました。湖南市初の女性議長で

す。就任の挨拶で、公平公正な議会運営を目指すと言われ、大いに期待をしています。2 元代表

制としての議会の役割は大きく、市民ファーストであり、コロナ禍の危機的な状況だからこそ、

議会の役割は大変大きいものと感じています。湖南市は、GIGA スクール構想を推進し進めてい

きます。議会が開かれなければ、議案が通らず、政治は止まります。この危機的な状況時に今備

えられる仕組みや環境整備が必要だと感じています。議会に求められる役割は大変大きいものだ

と思います。ZOOM アプリを使っての会議や研修など時代の変化に対応しながら、議会が何をす

べきかを今一度考え進めて行きたいと思います。 
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庁舎整備特別委員会報告（12 月 18 日） 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

 

民間幼稚園への給食提供条例について 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 甲賀広域行政組合議会報告（3月 26日） 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

 
 
5 月 1 日 
新型コロナウイルス感染影響により、国で閣議決
定される。国庫支出金での対応です。 
特別定額給付金（10 万円×5 万 5300 人） 
              55 億 3000 万円 
特別定額給付金に係る諸経費   6000 万円 
子育て世帯臨時特別給付金（1 万円×7850 人） 
                   7850 万円 
子育て世帯臨時特別給付金に係る諸経費 
                312 万 5 千円 
  
 
 
 
 
中小企業、個人事業者から、新型コロナウイル

ス感染に伴い大変厳しい状況を耳にしたことか
ら、滋賀県の新型コロナウイルス感染症拡大防止
臨時支援金に市として早急に上乗せを講じるよ
うに求めました。 
 
 
 
5 月 20 日 
防災活動推進経費       312 万 7000 円 
 市内 53 カ所の避難所、地区連絡所運営時の市
民感染リスク回避のための石けん、消毒液 

中小企業振興事業    1 億 5690 万 7000 円 
 商工会の会員に対し 10 万円（飲食業・旅行業
は 15 万円）を支給 
この危機的状況下で、なぜ商工会だけが対象と
なるのかといった質疑が集中し、6 月議会で会
員以外の業者にも支援出来るよう議案提案を
行うと答弁がある。予算常任委員会からも決議
書が提出される。 
 
 
 
 
 
○ 給食費の 6 ヶ月無料化（市内小中学校、公

立、私立の幼稚園、保育園） 
○ 全市民 1 人 1 万円給付 
○ 上下水道代とも基本料無料 
無所属の会・市民の力、令和会、みらいの風か
ら提出され、共産党も賛成し可決されました。 
 
 
 
議案第 40 号 
湖南市総合体育館について、1 年間を通して午
後 10 時までの使用を可能とするための条例改
正。ニーズの高まりによるもの。 
議案第 64 号 
老朽化した旧勤労青少年ホームを学校法人関
西福祉学園に無症譲渡するものです。防火水槽
については、今後、調整します。 
議案第 42 号 湖南市一般会計補正予算(第 4 号) 
○特別職（市長、副市長、教育長）の期末手当 
共済費負担金の減額・・・・472 万 6000 円 

○生活困窮者自立支援事業・・527 万 6000 円 
○子ども未来助成金給付制度・・令和 2 年 4 月
28日～12月 31日までに生まれた者に対し支給 
       10 万円×280 人＝2800 万円 
                手数料 5 万円 
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令和 2 年 5 月臨時議会 可決 
 

 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

 

議会審議 

○未就学児生活援助助成給付事業 
新型コロナウイルス感染拡大の影響を受けた未就
学児（平成 26 年 4 月 2 日～令和 2 年 4 月 1 日生ま
れ）に対する助成金。 

1 万円×2800 人＝2800 万円 
○中小企業振興事業 
商工業者 1769 社のうち、予算計上済みの 1500 社
を除く 269 社の予算 
飲食・旅行業 75 社×15 万円＝1125 万円 
その他の業者 194 社×10 万円＝1940 万円 
         委託事務 31 万 1000 円 
                       3096 万 1000 円 
 ホームページをダウンロードして申請する。フリ
ーランスに対する規定も今後検討。スピーディーな
対応を求めました。 
○教育ネットワーク管理経費 
国の補助事業である「GIGA スクール構想」に伴い
小中学校の全児童・生徒に一人一台の端末を整備
し、家庭でのインターネット学習ができる環境を整
備する。学校に、GIGA スクールサポーターを配属
する。     3267 万 5000 円（国費 1048 万円） 
ルーター設置者対象を児童・生徒の 10 分の 3 とし
た根拠は 2 月にアンケートを採った結果。インター
ネット通信料がかかってくるが、一定公費補助も考
えている。 
○給食センター運営事業 
令和 2 年 3 月に小・中学校を臨時休業した際の学校
給食を取り消しにかかる違約金・・399 万 9000 円
令和 2 年 6 月分、7 月分の小・中学校の給食費の無
料化              2562万 1000円 
議案第 44 号 
新型コロナウイルスの感染対策として、7 月請求分
から 10 月請求分までの 4 ヶ月間、一般家庭の水道
料金を無料にする。（家庭用）・・・2 億 9927 万円 
水道料金 2 億 9927 万円の減収による純損失は 2 億
5681 万 2000 円となり、令和元年度末利益剰余金 2
億 9341 万 3000 円により補てん。この事による老
旧管の布設替え工事には影響なく、今後の水道料金
の値上げにも繋がらない。 
議案第 45 号 
市内全域の利用者を対象として、8 月請求分から、
11 月請求分までの 4 ヶ月間、下水道使用料の基本
使用料を無料とする。    ・・・3868 万円 
一般会計からの繰入金により補てんする。 
 
議案 46 号 
石部駅の工事基本協定の締結 8億 6014万 8000円 
工事期間   協定締結日～令和 6 年 3 月 31 日 
工事内容   自由通路新設 
協定の相手方 西日本旅客鉄道株式会社 
議案 68 号 
湖南市小・中学校内（13 校）LAN 構築業務 
履行期間   令和 3 年 2 月 28 日 
請負業者   NECネッツエスアイ(株) 京滋支店 
請負金額   1 億 3707 万 2100 円 
議案 69 号    甲西中央修繕工事 
工事期間   令和 3 年 3 月 26 日まで 
請負業者   ライム株式会社 湖南営業所 
請負金額   2 億 41 万 4500 円 

令和 2 年 5 月(第 2 回)臨時議会可決 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

5 月 12 日   全会派一致！ 
新型コロナウイルス感染症対策として 
市内企業への支援策を求める要望書！ 

決議第 1 号  
 新型コロナウイルス感染対策に関す
る決議！ 

令和 2 年 6 月議会定例会 可決 

 
 
 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

 



一般質問  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域循環 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

                        

 

 
 
 
問 収入減少や失業等により、生活に困窮し

日常生活の維持が困難となっている世帯
の現状、湖南市の特徴について 

答 住民生活相談室では、新型コロナウイル
ス感染症の影響で、生活に困窮している
方の相談件数は、急激に増えています。
今年３月の 21 件に対し、４月に約３倍、
５月に約 4.5 倍の 96 件に増加していま
す。特徴的な事は、全相談数の約 40％近
くが外国籍の人が占める状況です。 

 
問 社会福祉協議会が窓口となっている、緊

急小口資金の貸し付け状況は。 
答 貸付け申請件数は、今年 3 月の 3 件に対

して 4 月以降、6 月 4 日までで 205 件の
申請があり、そのうち、49．7％が外国
籍の人の申請となっています。 

 
問 言葉の支援、通訳者が不足していると聞

いています。相談窓口の強化が必要では
ないですか。 

答 市の通訳者が通訳をしたり、タブレット
やテレビ電話など、市が協力する体制を
とっています。今後の対応については、
動向を見極めながら、検討していきます。 

 
問 現在は、全国的にも早くに給付頂いた、

特別定額給付金や緊急小口資金、総合支
援金でなんとか生活されているが、今後
長期化となれば雇用者支援策、再就職対
策が必要となってきますが、その対策は。 

答 雇用への影響はリーマンショック時と
同じく、しばらく経ってから顕著になる
ことから、「チャンクワークこなん」の積
極的な活用や、労働局と連携し、また、
商工会、工業会、国際協会と連携して政
策に反映していきたいと考えています。 

 
問 命を守る支援策である、社会福祉協議会

の事業も広報こなんに掲載すべきではな
いですか。 

答 市のホームページには掲載しています。
社会福祉協議会の広報誌「ふくしの輪」
に掲載されています。 

 
問 生活保護世帯の状況は。 
答 現時点では、再申請など数人で、影響は

見られませんが、今後リーマンショック
時のように、増えるだろうと予想されま
す。事務量も増えてくるものと思われま
す。 

 
 

問 声なき声を拾うことが大変難しい。今、困 
っている人へスピーディーに食糧支援や、 
資金の支援が出来る仕組み作りが必要で 
はないですか。 

答 社会福祉協議会の今ある施策を考慮しな
がら、検討しています。 

 
 
 
 
問 緊急事態宣言が解除されても、第 2 波、第

3 波と感染拡大が予想されます。新型コロ
ナウイルスとの共存を意識しながら、風水
害や地震における避難所運営と地域防災
の進め方について 

答 6 月 14 日に、甲西中学校体育館において
感染防止対策を踏まえた避難所運営訓練
を行います。避難所においては、外国人、
高齢者、障がいを持つ方など、様々なケー
スが考えられます。感染防止対策の為の備
蓄品の調達、防災講座等を実施して、地域
防災力の向上に努めていきます。 

 
 
 
 
 
 
 
 
  （新型インフルエンザ等感染脅威下の避難所運営訓練） 
 
問 これからは、大雨に対する警戒が必要です。

密集を減らすという観点から、同じ避難所に
一同が避難するのではなく、分散避難、ま
た、垂直避難が必要となってきますが、見解
を伺います。 

答 他の施設も場合によっては必要で、今後は災
害発生に応じてどういった避難ができるか、
今後検討していきます。 

 
問 ウイルス対策についての計画の位置づけにつ

いて 
答 訓練を重ねた結果を踏まえながら、健康福祉

部が新型インフルエンザ等対策行動計画に
加え、危機管理・防災課では、避難所運営マ
ニュアルを改正していきます。 

 
問 私は、今回質問に当たり、このマニュアルをは

じめて目にしました。特に、実働隊であるふる
さと防災チーム等への周知が不十分と考えま
すが、見解を伺います。 

答 周知は必要と考え、ホームページに掲載しま
す。 

 
 
 
 

   パンデミック対策について！ 

 新型コロナウイルスがもたらす 

   影響とその対策について！ 
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研修報告と議員活動 

 
 
 
 
 
 
 
第 2 回 6 月 13 日（土） 
「コロナ禍で議会は何が

できたのか/何をすべき

か」山梨学院大学江藤俊昭

教授の講演等。各地の現場

から報告を聞く。グループ

討議にも参加して、他の市

議会でのコロナ対策の提

案や、議決までの経緯、課

題は何処にあったか等、 

聞く機会を得ました。 

 
 
 
 
 
 
 
第１回 ５月 20 日(水) 

早稲田大学マニフェス

ト研究所顧問北川正恭

氏の講演等。地方議会で

民意の反映をする事や

議会の監視機能からの

脱 却 を 学 び ま し た 。

ZOOM 会議は初めてで、

離れていても講義が聴

けたのにはびっくりで

した。 

 
 
 

○新型コロナウイルス 
感染拡大のため、「市民 
と議会の懇談会」は延 
期となっていましたが 
8 月までに開催を予定 
します。 
○7 月に予定していま

した可児市での研修「政策提案・委員長代表質問」
についても延期となりました。来年度開催予定。 
○事務事業評価については予定通り開催します。 

 
総務常任委員会   ・市有地管理委託事業 
          ・地域公共交通対策事業 
 
福祉教育常任委員会 ・学童保育所運営事業 
          ・図書等整備事業 
 
産業経済常任委員会 ・道路維持補修事業 

 
 
○リーマンショック時の税収は、平成 21 年は 7 億
1000 万円の減収、平成 22 年は 9 億 5000 万円の減
収となった経験から、財政を見通し、行財政運営
に支障がないようにしなくてはならない。現在、
財政調整基金は 10 億円。扶助費は年々膨らみ、約
4 億円の予算は、毎年財政調整基金を繰り入れて
いる。税が落ち込む中、事務事業評価をしていか
なくてはならない。ウイルス感染の終息は見えず、
緊急的な対応が求められていることから、いった
ん立ち止まって財政の好転を見極めてから庁舎整
備を考えるとのことです。 
○議会の議決を受けての削減は約 400 万円。 
○西庁舎のありかたについては、今年度個別施設
計画を市内部で意見聴取しており、コロナ関連で
会議ができず、遅れているが、マネジメント協議
会を開催して協議していくとの答弁でした。 

 
 
 
 
 
 
 
令和 2 年 2 月 10 日に発生した事故に関して、相手方

との和解、損害賠償の額が決定したことに伴い、議

会の議決を求めるため、臨時会が開催されました。 

新築に伴う消防完成検査の際、はしご付消防自動車

のバスケットを建物に接触させ損傷させた。今後こ

のような事故が起きないよう再発防止に取り組み、

指導を強化する。損害金は 183 万 1060 円。賠償額に

ついては、本組合の加入する一般財団法人全国自治

協会自動車損害共済金で全額、保険対象となります。 

甲賀広域行政組合では、Facebook で熱中症の注意喚

起など情報発信しています。是非、友達申請を！ 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

                    

 №67 号 先決処分→専決処分となっていました。  

   ここに、訂正してお詫び申し上げます                            
                   - 4-  

  16 日 議会広報委員会 

  20 日 議会運営委員会 

  28 日 議会運営委員会・全員協議会 

     1 日 臨時議会・全員協議会 

15 日 会派会議 

  18 日 議会運営委員会 

20 日 臨時議会(第 2 回) 

1 日 6 月定例議会開会 

   3 日 議会運営委員会・広報委員会 

   5 日 本会議 

  12 日 一般質問 

  15 日 一般質問  

  16 日 本会議・総務常任委員会 

17 日 福祉常任委員会・産業経済常任委員会 

18 日 予算常任委員会 

19 日 3 常任委員会 

22 日 議会運営委員会 

23 日 6 月定例議会閉会 

25 日 第 2 回広報委員会 

          

毎日の散歩を励みに、日々奮闘 

       しています。 

          元気にお過ごし下さい！ 

 

 

 

 

6 月 

5 月 

                   
 

7月 26日(日) 10：00～ 
                 石部まちづくりセンター 

 
新型コロナウイルス感染を 
防ぐために換気をしながら 
開催します。検温とマスク 
の着用のご協力をよろしく 
お願いします。 

            、                    
                
 4 月 

議会報告会・・湖南市の未來のために～ 

 令和 2 年 7 月 26 日(日曜日)10：00～11：30 
        石部まちづくりセンター 
 
         感染防止のために換気を 

しながら開催します。 
検温・マスクの着用の協力を 
よろしくお願いします！ 

皆様のお越しをお待ちしています 

 
 
 
 

オンライン研修会「議会非常事態宣言！議会は今何をすべきか」 

6 月 19 日   庁舎整備特別委員会 

4 月 30 日 甲賀広域行政組合議会臨時会 

6 月 19 日   議会改革推進特別委員会 


